



ALBERTA RETIRED TEACHERS' ASSOCIATION

RAPORT DU MEMBRE 2024

Préoccupations majeures de l'Association au niveau provincial

Soins de santé

Les soins de santé continuent d'être une préoccupation majeure en Alberta. Le gouvernement actuel poursuit son objectif de privatisation des soins de santé et s'oriente vers la privatisation des laboratoires, des SMU, du plasma sanguin et de plusieurs autres services de soins de santé. Pay for Plasma Clinics a ouvert ses portes en Alberta. Il est préoccupant que la majeure partie de l'argent du gouvernement fédéral aux provinces pour les soins de santé soit fourni sans aucune condition. Les temps d'attente pour les chirurgies sont longs et la solution proposée par le gouvernement provincial est une plus grande privatisation.

Les hôpitaux d'Edmonton et de Calgary sont inondés de patients de l'extérieur de leur région en raison du manque de personnel médical ailleurs, en particulier dans le centre de l'Alberta. Chaque jour, plus de 100 lits sont occupés par des patients de la région de Red Deer, à Edmonton et à Calgary, parce que l'hôpital de Red Deer n'a pas l'espace ni le personnel médical nécessaire. Cela entraîne un stress pour les installations médicales et le personnel de ces grands centres. Le temps d'attente pour voir votre médecin de famille (si vous pouvez en obtenir un) est souvent de 2 mois dans les régions rurales de l'Alberta.

RPC vs RRA

Le gouvernement provincial a avancé l'idée que les Albertains passent du Régime de pensions du Canada (RPC) à un régime de pensions de l'Alberta (RCA). Cela a été la cause de beaucoup de discussions au sein de la population de l'Alberta !

Corps de police provinciale

La province étudie l'idée de remplacer la GRC dans toute la province par un corps de police provinciale. Cela a causé des bouleversements dans certaines communautés.

Informations complémentaires

Public Interest Alberta—Groupe de travail sur les personnes âgées

L'ARTA est représentée au sein du groupe de travail sur les aînés, qui représente 17 organisations en Alberta - la plupart étant des groupes de retraités. Ce groupe de travail se réunit tous les mois.

Bon nombre des priorités du groupe de travail sur les aînés sont conformes aux priorités de l'ARTA. Voici quelques-uns de ce que cette organisation préconise.

- Bureau indépendant d'un défenseur des aînés pour la province de l'Alberta
- Améliorer la qualité des soins dans les établissements de soins collectifs pour personnes âgées

- Élargir le financement, la portée et l'accessibilité des services qui permettront aux personnes âgées de continuer à résider dans leur propre maison ou communauté et de jouir d'une santé optimale à toutes les étapes du vieillissement.
- Renforcer la couverture pharmaceutique/dentaire/auditive et visuelle

Élection provinciale de l'Alberta en mai 2023

Un questionnaire contenant 12 domaines a été envoyé à chacun des partis politiques de la province pour voir comment ils répondraient aux questions concernant la santé, les soins aux aînés, les pensions et le poste d'un bureau indépendant d'un défenseur des aînés. Le questionnaire rempli a été placé sur le site Web de l'ARTA pour que les gens puissent le lire.

Préoccupations fédérales

L'inflation est une préoccupation majeure. Avec l'inflation vient l'augmentation du coût de la vie sans les avantages d'une augmentation correspondante du revenu. Ce n'est pas seulement une préoccupation pour les personnes âgées, mais pour l'ensemble de la population.

National Pharmacare continue de susciter l'intérêt. Le gouvernement fédéral mettra-t-il un jour en œuvre les recommandations du rapport Hoskins (2018) commandé par le gouvernement ?

Les soins de longue durée sont également une préoccupation au niveau fédéral puisqu'il est clair que les gouvernements provincial et fédéral devraient travailler ensemble afin d'améliorer le système.

Priorités pour ARTA en 2023

Les priorités en Alberta sont – une stratégie nationale pour les aînés, les soins de longue durée, le vieillissement chez soi et l'assurance-médicaments universelle. L'ARTA est actuellement en train de rechercher et de rédiger une série d'exposés de position sur les questions relatives aux aînés. Le premier document en cours d'élaboration est le suivant : Livre blanc de l'ARTA : vieillir chez soi.

Principales activités depuis notre dernière AGA

La mission de l'ARTA est de soutenir « un style de vie engagé après la retraite grâce aux services du centre des membres, à la défense des intérêts, à la communication, au bien-être et au leadership ».

Congrès des enseignants - Le personnel et les bénévoles de l'ARTA ont tenu des kiosques et animé des séances d'une heure (y compris une présentation PowerPoint) lors des 9 conventions d'enseignants de la province. Il y a eu une réponse très positive à ceux-ci. De nombreux enseignants actifs entendent ce que l'ARTA peut faire pour eux et prévoient d'utiliser le plan ARTA à la retraite. ARTA 101 est une adhésion gratuite pour les enseignants actifs et offre des avantages sous forme de bourses, du programme de réduction ARTA et de nombreuses autres offres. Ces sites aident ARTA à continuer d'augmenter le nombre de ses visiteurs.

Communication - Toutes les branches sont éligibles à un financement pour couvrir les coûts de la licence annuelle de zoom, favorisant ainsi la communication de la branche.

Bien-être - Les initiatives du comité du bien-être comprennent le planificateur de bien-être et une ressource nutritionnelle. Le Wellness Planner a été très bien accueilli par nos membres et continue ainsi. La ressource nutritionnelle sera axée sur la démographie d'ARTA, comme la cuisine pour une, deux personnes ou une famille, et la taille des portions. Le défi des activités que le comité du mieux-être promeut est en cours, les filiales indiquant combien de leurs membres sont impliqués et dans quelles activités.

Webinaires sur les régimes de retraite - Le comité des pensions et du bien-être financier de l'ARTA a organisé 3 excellents webinaires via Zoom. La première séance intitulée « Améliorer les sources de retraite : FERR et rentes » était parrainée par Capital Estate Planning. Il a eu lieu le 29 novembre 2022. La discussion a porté sur les avantages et les inconvénients des rentes et sur la façon d'investir dans vos FERR.

Le deuxième webinaire a réuni des invités de l'Alberta Teachers' Retirement Fund (ATRF) et a discuté de la retraite des enseignants de l'Alberta et de son fonctionnement. Cela s'est tenu le 11 janvier 2023. L'ATRF a assuré à tous ceux qui y ont assisté que nos pensions sont vivantes et se portent bien. Un des points intéressants qui est ressorti de ce séminaire est le fait qu'il y a 51 personnes qui reçoivent la pension et qui sont centenaires. De plus, plus de 90 millions de dollars sont versés en pension chaque mois.

Le troisième webinaire du 5 avril portait sur l'assurance-vie et l'assurance maladie graves et était offert par Capital Estates Planning.

Entre 150 et 200 personnes ont assisté à chacun des webinaires.

Pharmacie ARTARx - La pharmacie ARTARx bat son plein pour Edmonton et les communautés environnantes. Les chiffres continuent d'augmenter alors que les enseignants à la retraite et d'autres retraités, tels que les employés des gouvernements provincial et fédéral, choisissent l'ARTA comme principal fournisseur de soins de santé du régime privé.

Adhésion - Le nombre de membres continue de croître et, en avril 2023, l'ARTA comptait 29 480 membres, dont 27 723 membres participant aux plans d'avantages sociaux de l'ARTA, couvrant plus de 43 121 vies. Il s'agit d'une croissance de 6,6 % de la participation au régime d'avantages sociaux d'une année à l'autre.

Chaque filiale participe actuellement à notre « défi bien-être » annuel, qui implique que les membres suivent leur activité physique pendant un certain temps et soumettent les informations.

Retraite annuelle - L'ARTA a tenu une retraite du 23 au 25 mai 2023 au Fairmont Jasper Park Lodge à Jasper, en Alberta. Le thème de la retraite était « Célébrer les jalons » pour souligner le soixantième anniversaire de l'ARTA! Les conférenciers invités étaient les suivants : Phil Callaway, qui a diverté les délégués sur les avantages de donner vie au rire ; le Dr William Gibson, qui a parlé de la façon dont les personnes âgées peuvent franchir diverses étapes de la vie et des défis auxquels elles peuvent être confrontées ; Liz Pearson, qui a expliqué comment optimiser la santé mentale et comment réduire considérablement le risque de dépression et d'anxiété avec de la nourriture ; et Theresa Westhaver, qui a parlé de la valeur des personnes âgées et des Aînés en tant que détentrice du savoir, gardiens de la

langue et mentors pour les jeunes de la communauté. Cette retraite à la montagne a été appréciée de tous !

Fondation caritative des enseignants retraités de l'Alberta (L'ARTCF) - Notre Fondation poursuit son cheminement pour devenir un organisme de bienfaisance de choix. Chaque année, ARTA a des groupes avec lesquels nous nous associons. Cette année, ARTA, par l'intermédiaire de sa Charitable Foundation, a fait don de fonds aux organismes de bienfaisance suivants :

Association Parkinson de l'Alberta - 25 000 \$

Société Alzheimer de l'Alberta - 20 000 \$

Fondation Bethany Care - 20 000 \$

Operation Friendship Society - 5 000 \$

Casino - L'ARTCF a postulé pour un casino il y a plusieurs années et nous avons appris que c'était notre année. L'ARTCF organise les 19 et 20 août 2023 au Casino Yellowhead à Edmonton, en Alberta. On s'attend à ce que le casino lève entre 65 000 \$ et 80 000 \$. ARTA aide à fournir des bénévoles pour le directeur général, le directeur général suppléant, le banquier, le superviseur de la salle de comptage et le caissier. Nous attendons avec impatience un moment de plaisir !

Lawrence Hrycan – Directeur ACER-CART (Lorna McIlroy 2023 Représentante)

Deb Gerow – Présidente de l'ARTA

Marilyn Bossert – Représentante régionale ACER-CART Ouest

Daniel Mulloy - PDG et directeur exécutif de l'ARTA